

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRICION.
Madrid con el Diario 150 pta.
Prv. 5 pa. trim. 10 sem. 20 año.
Estranj. y Ultramar 10 ptas.
Trinita ejemplares, una pta.

UN NÚMERO
5
CENTIMOS.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE ANUNCIOS

En todos las ediciones

UNA PESETA LINEA

Abaja á los anunciantes que com-
traen con la Administracion.

AÑO XXXII, NUM. 8561.

MADRID, MARTES 30 DE AGOSTO DE 1881.

OFICINAS: MAYOR, 120.

IMPORTANTE

Los anuncios, reclamos y comunicaciones para LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, se recibirán en las oficinas de la Sociedad General de Anuncios de España, Magdalena, 1.ª pral., y en la administración de este periódico.

OBRAS DE TESTO 1881-82.

SE VENDEN EN LA
LIBRERIA UNIVERSAL DE CORDOBA Y C.ª
PUERTA DEL SOL, NUM. 14

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 30 DE AGOSTO.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:
GOBERNACION.—Real decreto fijando los capitulos del presupuesto con cargo á los cuales se han de abonar los pluses á los empleados del destacamento penal de Madrid.
—Otro llamando al servicio de las armas 4500 hombres del sorteo del presente año.
—Circular disponiendo que desde el día 1.º de octubre próximo sean entregados en las oficinas de recluta todos los mozos comprendidos en el art. 1.º de la ley.

LIBRERIA.—Real decreto disponiendo que los vapores-correos que prestan servicio entre la Península y las islas de Cuba y Puerto-Rico hagan escala en Las Palmas.
Este madrugada recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

Paris, 29.
POLSA.—Fondos franceses: 3 por 100, 115.25. Idem 5 por 100, 116.75. Fondos españoles: 3 por 100 interior, 60.00. Idem exterior, 53.34. Deuda amortizable exterior, 43.34. Obligaciones de Cuba, 60.00. Consolidados ingleses, 99.3/16. Ultima hora 3 por 100 interior, 23 1/16. Idem exterior, 27 1/16. Deuda amortizable exterior, 43 3/8. Obligaciones de Cuba, 505.25.

Paris, 29.
Los últimos telegramas recibidos de la Argelia desmenten los rumores de una nueva tentativa por parte de Sa-Amamañaden que las tribus disidentes reingresarán en el Sr. pascen liberación de sañambre, no pudiendo proveyerse de víveres en el Norte.
Washington, 29.
El presidente, general Garfield, continúa mejorando.—Fabra.

Ayer tarde, estando detenidas en el gobierno civil 18 mujeres de mal vivir, dos de ellas se fueron á la calle bajo pretexto de que iban á comprar pan, llevándose de la tienda donde entraron un gran queso manchego. Al reunirse con sus compañeras notaron los guardias el fraude, y dieron parte al inspector. En el mismo instante se presentó un joven, bien parecido, vestido con blusa y gorra, preguntando por una de las dos que hablan cometido la falta; pero al contestarle los guardias de vigilancia núms. 104 y 11.ª, reconocieron que era el famoso timador conocido con el apodo de Pintor, el cual fue detenido, encontrándose encima un puñal de palmo y medio de largo.

Un telegrama de Cuenca dá la noticia de haber ocurrido ligeros desórdenes en Pedros y en Llanos, pueblos que distan muy poco uno de otro.

Parce que un sujeto del último de dichos pueblos fué apaleado por individuos del primero, y los de éste tomaron la revancha, matando á un joven de aquel.

Con este motivo se han encontrado de tal modo los ánimos, que temiéndose una colisión sangrienta, se han tomado disposiciones para evitarlo.

Es cosa ya casi fuera de duda que en Purchena (Almería) se verificarán nuevas elecciones.

Parce que se ha telegrafiado al general Primo de Rivera pidiéndole aclaraciones sobre su despacho anunciando los vagueros y tumbos de tierra ocurridos en aquel archipiélago, para que, conocida su importancia, se fije la cantidad que ha de destinarse para el alivio de las desgracias que hayan podido ocurrir.

El director del *Tiempo*, Sr. Cárdenas, salió ayer con dirección á Francia.

Un telegrama de Nueva-York anuncia que, según la *Correspondencia de Cuba*, el general Blanco, capitán general de la isla, saldrá para España el día 15 de setiembre.

El gobierno de Méjico ha dirigido á los representantes de los Estados Unidos, Alemania, Italia, Bélgica y España, una nota comunicándoles que muy en breve nombrará una comision que re-

dicte las bases para nuevos tratados comerciales con estos países. El tratado que se negocia con España tenderá principalmente á arreglar las relaciones comerciales de Méjico con Cuba y Puerto-Rico.

Ha regresado á Madrid, precedente de San Sebastian, el ex-diputado don Justo Martinez, que ha luchado en Tortosa.

El acta de esta eleccion trae protestas de importancia, como la relativa al relevo de individuos de la comision del censo dentro del periodo electoral, y la sustitucion de ayuntamientos dos dias antes de la lucha.

El Sr. Gonzalez Marron, que se halla en Búrgos, disfruta excelente salud.

Una de las actas que dará lugar á detenida discusion en el futuro Congreso, será la de Plasencia, por cuyo distrito ha resultado vencido, por una insignificante mayoría, el conocido postillista Sr. Cepeda, merced, entre otras irregularidades, á la destitucion, luego que se supo el resultado de nombramiento de interventores, de tres concejales del ayuntamiento de Villanueva de la Vera, del alcalde de Garganta la Olla y de haberse ordenado la toma de posesion del ayuntamiento electo de Pasaron cuatro dias antes del 21 del corriente, sin esperar á que la comision provincial resolviera las protestas presentadas.

Desde 1.º de setiembre próximo quedará instalada en la calle Ancha de San Bernardo número 18, piso bajo, oficinas provinciales de Hacienda pública; el despacho de expedición de cédulas personales donde continuarán facilitándose al público desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde, todos los dias no festivos.

Dice el *Fénix* que el señor baron de Sangarren esta trabajando para que D. Cándido Nocedal sea elegido senador por las provincias Vascoagadanas.

Ha fallecido el profundo teologo don Justo Barbajero.

Seguimos afirmando, á pesar de las negativas del *Tiempo*, que serán contadas las actas graves de las que deberá entrar en el Congreso, constituido en tribunal.

La asociación de Escritores y Artistas celebrará una velada de carácter privado y familiar, en obsequio á la memoria de Hartzbusch, mañana 31, á las nueve de la noche, en la Escuela Nacional de Música.

Dice el *Progreso* que necesita se le diga de un modo autorizado que no se ha pensado que deje el ministerio de la Guerra el señor general Campos.

De la manera más autorizada negamos al rumor todo fundamento.

Desde hoy, el despacho en las oficinas de Gobernacion será de doce á cinco de la tarde.

Anunciase para muy en breve una circular referente á los delitos sobre incendios, análoga á la que tan buen efecto produjo cuando la continua estension de petardos ponía en peligro la vida de los transeúntes.

El gobierno está resuelto á que la moralidad y el orden sean los principales distintivos de su poder, y hará cuanto esté de su mano para conseguir su laudable propósito.

Se ha dicho anoche como cosa cierta que muy pronto serán puestos en libertad, bajo fianza carcelaria, por haberse elevado la causa á plenaria, algunos de los sujetos complicados en el proceso sobre los petardos.

Los datos electorales recibidos hasta esta madrugada no tienen otra novedad que la de haber triunfado en Berga el Sr. Marin, sobrino del Sr. Balaguer, contra el general Bonanza, apoyado por los amigos del ministro de la Guerra.

Tambien ha triunfado sobre el señor Monares, D. Rafael Cabezas, en Tremp (Lérida).

Una empresa que tiene á su cargo una fábrica de pía arifical ha ofrecido al ayuntamiento enlazar la acera del ministerio de la Gobernacion, formando una especie de tablero de damas.

El general Jove iar es esperado en Madrid del 10 al 15 del mes entrante.

Impresiones periodísticas.
Questiun de Naida.—Vuelve á estar sobre el tapete. Un periódico más que se concierne la licencia al duque de Fernán-Núñez; otro propone que se acepte la

comensacion y no se hable de indemnizacion; alguno desea pronto el inmediato resultado, y la mayoría, inspurandose en la prudencia, espera que el gobierno obrará con gran patriotismo. No es ocasion de comparar declaraciones pasadas y afirmaciones presentes del Sr. Bartolomé Saint-Hilaire; no es el momento oportuno de aconsejar la retirada de nuestros compatriotas de la Argelia; nuestro interés y nuestra aspiracion debe ser que España obtenga lo que tiene derecho á obtener, sin herir susceptibilidades nacionales y sin agriar las cuestiones diplomáticas con las controversias apasionadas de la política. El gobierno representa dignamente á la nacion, y debemos confiar en la diligencia y en la solicitud, ya acreditada, del poder público.

Elecciones senadoras.—Los que, reuniendo condiciones para ingresar en la alta Cámara, no tuvieron la suerte de salir vencedores en la lucha electoral de diputados á Cortes, buscan con afán y solicitan con empeño de las provincias y de las corporaciones, el ser elegidos senadores. La eleccion en algunos puntos será reñida; pero á buen seguro, que no excederan de 30 los adversarios de la política del gobierno que salgan triunfantes en la eleccion indirecta, á sea a realizada por comisionarios y diputados provinciales.

Chismografía política.—Que el señor Sgasta no está bien con el general M. Pinet Campos, dicen algunos periódicos de oposicion; que el Sr. Romero Ortiz ha de dar que hacer al gobierno, afirman otros; que el Sr. Posada Herrera tendrá que luchar para ser elegido presidente, añade alguno; que los señores Balaguer y Navarro Rodrigo es á descontentos de la m reha política; en una palabra, los periódicos de oposicion esperan disidencias donde no las hay. Ni al gobierno preocupa la cuestion de presidencia, ni sus correligionarios le han de poner en su marcha ningún obstáculo.

Rencores tradicionallistas.—Continúa la fe desconocido la jefatura del señor Nocedal y declaran los rebeldes, y el *Fénix* amenaza al *Seguro Futuro* con documentos pontificos.

Noticias personales.—Candidatos á senadores y á puestos vacantes en la administracion.

Actividad conservadora.—El partido

cupacion cuya naturaleza nos es conocida, y que en vano tratada de vencer, bajaba la cabeza, frunció el ceño y no hablaba una palabra.
Renee respetó á su silencio y le miraba á hurtadillas.
De pronto surgió un rayo de luz de sus pupilas.
—Raul,—dijo de repente.
El conde pareció despertar de un sueño y se acercó á su compañera.
—Quisiera detener algo la marcha... Vamos tan deprisa desde que salimos que me falta la respiracion.

El Sr. de Gordes puso su caballo al paso.
—¡Ah!—escríme,—perdonadme. Soy verdaderamente culpable. He debido preguntar antes si esta vertiginosa carrera os fatigaba... No sé dónde tengo hoy la cabeza... Mi pensamiento está lejos de aquí...
—¡Junto á mi otra querida Juana!—estoy segura...—dijo Renee con acento burlesco.

Raul no sabía mentir.
En vez de responder afirmativamente, calló.

Jack habia imitado á Diego, y los dos compañeros marchaban uno al lado del otro, tranquilamente, sin apresurarse por que recobrarían el tiempo perdido cuando quisieran, y aceriando sus cabezas de vez en cuando, como si quisieran hacerso una caricia.

El conde fijó durante algunos segundos sus ojos en los de Renee y despues, volviendo la cabeza, cayó de nuevo en su meditacion silenciosa.

La joven dejó que pasaran cinco ó seis minutos y prosiguió despues de reir forzadamente:

—En verdad, querido Raul, que sois un hombre singular. Debeis sentir mucho haberme ofrecido dar este paseo, porque hoy estais de un humor infernal. Creo que os hubiera convenido mas la soledad que la compañía. ¿Queréis que regresemos al castillo? Será preferible á continuar así.

En vez de contestar á la censura de su enñada, el señor de Gordes murmuró, como si nada hubiera oido.

—¿Es en la galería Foscarri donde está ese cuadro?
—¿Qué cuadro?—preguntó Renee fingiendo adivinarla la sor, resa.
—El del retrato de una noble que se os parece.

—¿Todavía pensais en eso?... Si... en la galería Foscarri.
—¿Por qué no me hablásteis en Venecia de ese lienzo?
—¡A cuento de qué habia de hablaros? ¿Podia presumir que la noble dama á quien me pareco algo, y que duerme hecho dos-

cientos años el sueño eterno en alguna panton, os interesaba?
—¡Es verdad!...—contestó el conde.—No podéis adivinar...
—Ya hemos descansado... respiro bien. Empréndamos de nuevo el galop... ¡A galop!

Jack, animado por el grito de Renee, partió como una flecha.
—¡Mas deprisa!—dijo, tocando con el látigo al caballo.—¡Mas deprisa! ¡mas!

Esitado el caballo por los gritos y por el latigo, no galopaba sino que volaba.
Diego, erdió algún terreno.
—¡Cuidado!—gritó Raul.
—¿De qué?—preguntó la joven volviendo el rostro.

—¡Pronto no sois dueña de Jack.
—No importa. Soy valiente.
—Vamos,—pensó el conde,—¡está loco!—
—Mas de prisa, más de prisa,—repetia Renee.

De pronto, sin otro motivo aparente que un capricho repentino, lanzó á Jack en uno de los caminos laterales de la avenida, y una vez allí, inclinada sobre el ligero cuello del fogoso animal, le hizo sentir de nuevo el látigo.

Jack emprendió entones una carrera insensata, vertiginosa, casi fantástica.
El paisaje habia cambiado de naturaleza. El bosque tomaba un aspecto siniestro. Grandes masas graníticas alzabáanse á uno y otro lado del camino.
Renee dió de repente un grito.

XIII.

Nada anima tanto á un caballo que galope á rienda suelta como el ruido de otro caballo que le sigue.

Raul sabia esto y para no excitar más de lo que ya estaba á Jack, tuvo cuidado de mantener á Diego á cinco ó seis cuerpos de caballo de distancia.

Sin embargo oyó clara y distintamente el grito de Renee.
—¿Qué tenéis, hermana mía?—preguntó alarmado.

—Que Jack no obedece,—contestó la joven,—y temo que se desboque.
—Os lo habia dicho.
—Ya lo sé; pero lo que importa ahora es prestarme ayuda y no recriminaciones.
—No hay peligro: el camino es llano y vos sois á un verdadero amazona.
—Pero no en este momento. Pierdo la cabeza... me falta animo... Tengo miedo... Renee vacilaba, con efecto, en la silla.
—¡Valor! ¡Valor!—esclamó el conde.
—Le tengo,—murmuró Renee.—No me

—A Hojns-Verdes.
—¡Ah! ¿y con qué objeto! En Hojns-Verdes no hay nadie... ¿Qué vais á hacer allí?
—Recoger mi traje de montar, traer una amazona de Lazarine que podrá usar Juana hasta que llegue la que habeis encargado; el *groom* traerá el caballo de mi padre, un cordero, no mi padre, el caballo; muy propio para una principianta. He aquí el triple objeto de este viaje, del cual regresaré á hora conveniente para almorzar.

Raul y Juana acogieron la idea con entusiasmo. La condesa abrazó á su hermana murmurando de su oido:

—¡Cuidad! ¿y qué complaciente eres! Te olvidas de tí para pensar en mí. Te quiero con delirio... si, te amo con toda mi alma.
Al día siguiente á las siete, partia Renee hácia Hojns-Verdes.

Dos criados la acompañaban.
La joven llegó á la casa desierta, sorprendiendo á la cocinera Mónica y al guarda de campo, quienes entretenían sus ocios en abundantes comidas y libaciones.
Al regreso de Renee, las doncellas se ocuparon de arreglar el cuerpo de Juana la amazona de Lazarine.

Gracias á esta amazona y al caballo propiedad del ex-banquero no era preciso esperar el traje nuevo y el caballo pedido á Paris.

A la mañana siguiente Raul empezó con alegría su papel de profesor de equitacion. El caballo fué conducido junto á la escalinata y Juana bajó con el látigo en la mano, acompañada de Renee.

La condesa estaba encantadora con el traje de amazona y con el sombrero de hombre.

Púsose en la silla, y graciosa, aun en la forma propia á un ensayo de este género, dió varias vueltas por el patio, primero al paso, luego al trote, despues al galope, sin manifestar el menor espanto y sin lanzar un solo grito.

Renee asistia á la leccion, sentada en una de las gradas de la escalinata, y celebraba las excelentes disposiciones de su hermana.

Raul declaró que Juana seria discipula aprovechada y que siguiendo en esto el ejemplo de sus hermanas, llegaria pronto á dominar el arte de la equitacion.

—¡Acepto la profecía,—esclamó la joven,—y cuando se haya conapido iremos juntos á todas partes sin separarnos jamás.

—¡Jamás, bien mio!—contestó el conde, cogiendo á Juana en sus brazos para bajarla del caballo.

Renee se echó á buscar los objetos que habia de llevar al castillo de Gordes, aumentando el equipaje con un sombrero de seda negra, con pluma encarnada y que pa-

recia el mismo con que estaba retratada Julia de Braines.
Media hora despues todo estaba dispuesto. Los trajes fueron colocados en una caja y trasladados al coche.

Los caballos, reunidos con un abundante pienso, empuñaron la marcha hácia el castillo de Gordes, con iguales bríos que al dirigirse hácia Hojns-Verdes.

El *groom* seguia al coche en el caballo de Julio Leroux.
Renee, según habia prometido, estaba de vuelta á la hora en que se campana el maha al almuerzo á los dueños de la casa.

XI.

Raul habia escrito el día antes á Paris encargando un traje de montar y su licencia á uno de sus amigos, muy practico en asuntos hipicos, la adquisición de un caballo de hermosa estampa y educado para señora. Rogóle que no regresara en la compra, y que verificada esta le enviara cuanto antes al castillo de Gordes.

Renee se levantó.
Raul se acercó, diciéndola:
—¡Y nosotros, querida hermana, cuándo saldremos?... ¡Oy, no es eso?...
—Cuando gustéis estoy á vuestras órdenes.

—¡Pijad la hora.
—A las tres, si os parece.
—Muy bien. Des pues del almuerzo os conducirá á que veais el caballo que os desino.

A las doce el conde, la condesa y Renee se dirigieron á las caballerizas.
El primer picador esperaba las órdenes del conde.

—¡Haced salir á Jack,—dijo Renee.
Dos minutos despues Jack salió de la caballeriza, llevado por un *groom*.

Era un caballo inglés, de regular alzada. Su pectus caaba, sus narices movibles, sus ojos redondos y brillantes, anunciaban la raza y la enrgia.

—¡Sacad al trote,—dijo el conde.
—¿Qué hermoso animal!—esclamó Renee.
—¿Os gustó?
—¡Muchísimo!

—Su galo, es muy suave—continuó Gordes.—No es analítico y no teme nada. Su único defecto está en su fogosidad: llegar á desbocharse al menor descuido de la mano del ginete. Por eso no conviene que Juana le monte; pero vos sois una profesora y podréis sin temer alguno montar en él.

—¿No hay peligro?—preguntó la condesa.
—Ninguno, res. ondo de eso.—Y aun cuando le hubiera, no por eso dejaría de montar. Amo el elegir.
Raul acogió con una sonrisa esta bala-

... definitivamente quedarán sin efecto desde 1.º de octubre próximo.

Dicen de Granada que la glosopeda ha desaparecido del término rural de Sopotajar, entendiéndose en los ganados de los pueblos contiguos al Barranco de Poqueira.

Un incendio ha causado bastantes daños en el monte que, en término de Camalajas (Valladolid), pertenece a don Teodosio Alonso Pesquera.

Parece que se presenta candidato a la senaduría por Valladolid, un conservador liberal, obediendo las órdenes del Sr. Romero Robledo.

Así lo dice un colega de la localidad.

Podemos complacer al periódico que desea saber de qué se trató en la conferencia que ayer celebró el encargado de negocios de Francia con el subsecretario de Estado. La conferencia versó sobre un caso de estradicción y sobre un expediente diplomático.

Hoy ha llegado a Zaragoza el arzobispo cardenal Benavides. Su eminencia se trasladó desde la estación al templo del Pilar, en una carretela del marqués de Ayerbe, siendo recibido en la basílica por el dean y el cabildo de ambas metropolitanas. Después se dirigió a Palacio.

Parece seguro que en la primera discusión política que se suscite en el Congreso, el Sr. Salmerón se ocupará de la situación pasada y de los sucesos del 3 de enero de 1874.

Los periódicos de Canarias que recibimos hoy publican una carta suscrita por hombres de todos los partidos, desde el moderado hasta el republicano, recomendando la candidatura del ministro de Ultramar, Sr. Leon y Castillo, a los electores del distrito de Guaya.

En dicho documento se hace constar que la candidatura del Sr. Leon y Castillo está por encima de toda diferencia política e interés de partido.

Este hecho demuestra que en Canarias se estiman como merecen las altas dotes que reune el actual ministro de Ultramar.

El Sr. Abascal ha reunido esta mañana en su despacho a una comisión del gremio de panaderos, con el objeto de manifestarles su disgusto por no haber cumplido estos el compromiso que ayer contrajeron con respecto a la división en cinco fracciones del kilo de pan.

En la junta que han celebrado hoy los tenientes de alcalde, se dio cuenta de la dimisión presentada por el presidente del gremio de panaderos; de varios asuntos relacionados con el de tahoneros, y de que se lleve a efecto con la mayor escrupulosidad el reconocimiento del petróleo por si se adultera con materias estériles e inflamables.

El tránsito de los aguadores por las aceras, cuando van cargados con la cuba, produciendo ayer un triste accidente a una señora en la calle de la Montera. La herida que recibió en la frente no es de consideración, pero si el golpe recibido.

Se atribuye al señor marqués de Sanarren el propósito de fundar un periódico que se titularía la *Oposición*. Ignoramos si esa oposición sería al *Presente*; la *Pé* o al *Siglo Futuro*.

Resumen de la prensa del día. En brevísimas líneas puede hacerse.

Cuestión hispano-francesa; actitud del duque de la Torre; candidatura del Sr. Echegaray por la universidad de Valencia; viaje y estancia en Londres del Sr. Ruiz Zorrilla; profecías políticas.

En el fondo de las cuestiones suscitadas por los hechos de Saida, puede decirse que continúa la conformidad que desde un principio se dejó ver entre los gobiernos español y francés; quedan por arreglar detalles, más de forma que de fondo, cuestiones de palabras que en la diplomacia tienen, en efecto, alguna importancia, pero nunca tanta como la esencia de los asuntos que se tratan.

La actitud del duque de la Torre es perfectamente clara y definida, al lado de sus correligionarios.

El sabio Sr. Monserrat, candidato por el clausuro de Valencia, que consideraba como un deber penoso para él el representar la universidad de Valencia, porque sus aficiones estudiantiles le llevan más a dedicar su tiempo a la ciencia que a las contiendas de la política, será uno de los más firmes apoyos que don José Echegaray encontrará en aquel clausuro, donde goza de grandes simpatías el autor de *El gran Galeoto*.

El viaje del Sr. Ruiz Zorrilla a la capital de Inglaterra no tiene importancia política.

En cuanto a profecías, cada periódico las ofrece a gusto de sus correligionarios.

El órgano de los posibilistas a por seguro que el Sr. Posada Herrera será el presidente del futuro Congreso, y el general Concha, marqués de la Habana, el del Senado, si bien hace merecidos elogios del general Jovellán y de sus condiciones parlamentarias.

Hasta ahora nada hay acordado todavía. Nuestros lectores saben que el presidente y vicepresidentes del Senado los elige la Corona, y los del Congreso los representantes del país.

Decididamente el cuerpo de ingenieros de montes de Filipinas experimentará muy pronto un considerable aumento de personal, a consecuencia de la importante medida del desestanco

del tabaco dictada con general aplauso, por el Sr. Leon y Castillo.

A este fin se dirigirá en breve por el ministro de Ultramar al de Fomento una comunicación consultando si en el cuerpo de ingenieros montes hay individuos que quieran ser destinados al archipiélago en iguales condiciones, según lo dispuesto en varias reales órdenes, en lo relativo a sueldos y sobresueldos, que los ingenieros de caminos.

En caso de no haber voluntarios se procederá al sorteo con arreglo a la ley.

La dirección de Administración de Filipinas, apoyada por el gobernador general, ha pedido sean destinados a aquellas islas varios ingenieros jefes y un crecido número de ingenieros primeros y segundos.

Últimas noticias electorales hasta las cuatro de la tarde:

Ha sido proclamado diputado en el distrito de San Clemente (Cuenca) el Sr. Becerra por mayoría de solo dos votos sobre el Sr. Aguado y Mora.

Tenemos noticias de que algunos electores de este distrito amigos del candidato adicto, presentaron en el acto del escrutinio una protesta grave y que además han recurrido a la audiencia en querrela contra el juez y junta inspectora del censo.

La elección de compromisarios en la provincia de Madrid ha tenido el resultado siguiente: Adictos, 152; de oposición, 5; independientes, 11.

Aun no se han recibido noticias relativas a la presentación de diputados en los distritos de Trives y Cañete. En el de Puchena no se ha verificado la elección de diputado.

Uno de estos días quedará arbolada en Cartagena la magnífica máquina de vapor construida en una de las factorías de la región.

En aguas de Algeciras ha apresado la escampavía *Guadiana* un bote contrabandista con 138 kilos de tabaco y dos resos.

Jan felicitación:

En Huesca Tajar, una hija de don José Guinardo; en Valencia, D. José Monserrat y Ripoll, catedrático de química de aquella universidad; en Vizcaya, el alcalde de la localidad; en la república de San Salvador, D. Samuel San Martín, hijo de D. José, presidente que fué de aquel Estado; en Valladolid, la señorita doña Vicenta Laforza Ruiz; en Loane (Huesca), la señorita doña Manuela Laviet; en Mahón, D. Juan Rodríguez y Jimenez.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 10 DE AGOSTO.

La CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde después de corridas las ediciones de provincias, los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 30.

Apertura de la Bolsa de hoy: El 3 por 100 interior español, 25-21. El exterior id., 27-20.

Londres, 30.

En el condado de Cork a Rathcoole, mientras varios terratenientes celebraban las bodas de un propietario, una turba de enmascarados los atacó, hiriendo a bastantes de ellos.

Nueva-York, 30.

Un huracán muy violento ha dado lugar ayer a una marca extraordinaria.

Muchas personas se han ahogado y las propiedades de la Carolina del Sur y de Savannah han sufrido pérdidas de consideración. —*Fabra*.

Las diligencias que el juzgado de primera instancia de Palacio ha instruido con motivo de la causa llamada del *timo electoral*, han hecho necesario consultar a la audiencia del territorio que juzgado debe encargarse de la sustanciación del proceso, toda vez que el descubrimiento de dicha irregularidad se está en cinco distritos y por consiguiente pudiera competir la formación simultánea del proceso a cada uno de estos tribunales o la sustanciación a un juzgado especial.

Sobre este incidente parece que resolverá la audiencia a principios del mes próximo.

Hoy recibimos los siguientes TELEGRAMAS:

Port-Saïd, 30.

Ha llegado a este puerto sin novedad el vapor-correo *Margallanes*, del marqués de Campo, y sale para continuar su viaje a Barcelona.

Singapore, 30.

El vapor-correo *Valencia*, del marqués de Campo, ha llegado sin novedad.

Hemos oído indicar para una de las secretarías del Congreso, al Sr. D. Enrique Orozco, declarado diputado por uno de los distritos de Cataluña y que ha sido representante de la nación durante tres legislaturas.

El señor ministro de Ultramar ha reclamado algunos datos para tener el más acabado conocimiento de la situación del Tesoro de la isla de Cuba.

El subgobernador de Mahón ha llevado a los tribunales a nuestro colega el *Liberal* por un sueldo relativo a elecciones.

A las doce y media de esta tarde ha salido de Cádiz el vapor-correo *Cornuda*, conduciendo la correspondencia para Cuba y Puerto-Rico.

Esta tarde a última hora han sido puestas a disposición del juzgado de

guardia varias mujeres, presuntas autoras de un robo, consistente en 1600 reales en metálico, hecho a un sujeto que fue a visitar a una de ellas, en cierta casa de la calle de la Chopá.

Pasado mañana, 1.º de setiembre, verá la luz pública el nuevo diario de la mañana, liberal-dinástico, el *Debate*.

La Caja general de Ultramar ha dado principio al pago de asignaciones de jefes, oficiales y tropa, en la siguiente forma:

Día 30.—Letras Z. A. B. C. D.

Día 31.—Letras E. F. G. H. I. J.

Día 1.º de setiembre.—Letras L, M, N, O, P.

Día 2.—Letras Q. R. S. T. U. V.

Día 3.—Incidencias.

En el expres del Norte, procedente de Santander, han llegado hoy el señor Rovira, empresario del regio coliseo; el maestro Chapi, y los profesores de la Unión Artístico-Musical, después de haber dado el concierto en honor de S. M. y A. A., en la posesión de Comillas, propiedad del acudado naviero Sr. D. Antonio López.

Esta tarde recibimos el siguiente TELEGRAMA PARTICULAR:

Ontaneda, 30 (3º 20 t.).

Hoy se ha inaugurado esta estación telegráfica.

Sirva de aviso al público.—B.

Desde pasado mañana, 1.º de setiembre, serán las horas de oficina en el ministerio de Gracia y Justicia, de once de la mañana a cinco de la tarde.

El Sr. Alonso Martínez que saldrá un día a otro de San Sebastian, se detendrá en Burgo dos días y llegará a Madrid del cuatro al seis del mes próximo acompañado del sub secretario Sr. Marcon.

Hoy han corrido pocas noticias verdaderas y alguna absurda. De este género dicen los radicales que es la de dar por seguro que no prestarán el juramento y no se sentarán en las Cortes los Sres. Salmerón y Montero Rios.

Noticias más auténticas que las publicadas, como fundados rumores, por La CORRESPONDENCIA no se tendrán en Madrid hasta dentro de algunos días sobre el mismo asunto de los elegidos por acumulación.

El Sr. Figuerola debe llegar esta mañana a Paris, según hemos oído, y regresar a Madrid del 15 al 20 de setiembre.

Posible es que, como el Sr. Figuerola es el demócrata que hoy por hoy está más en contacto con sus correligionarios, celebre alguna conferencia con los Sres. Ruiz Zorrilla y Salmerón, sobre la futura actitud de la minoría de su partido en el Congreso.

También parece que algunos diputados electos, deseando conocer la opinión de sus jefes, saldrán para Francia en uno de estos días.

Han comenzado a hacerse combinaciones para la formación de la futura mesa del Congreso.

Parece seguro que una vicepresidencia la ocupará el Sr. Nuñez de Arce.

En la primera sesión que celebre el Congreso ya constituido, algunos individuos de la oposición avanzada tienen el propósito de leer lo que se dijo del juramento en la primera legislatura de la restauración por los diputados que entonces intervinieron en este debate. Así corre y así se dice.

Mientras cunde el sentido de propaganda y de legalidad en todas las fracciones de la democracia, un candidato ministerial derrotado, hombre de mucho valer, dice a sus amigos que ese cambio de actitud consiste en la supresión de una sola letra, puesto que antes se decía *revolucion* y ahora se dice *evolucion*.

De los demás asuntos pendientes nada de particular.

El artículo de la *Iberia* de hoy, conforme con lo que digimos ayer sobre los asuntos de las negociaciones diplomáticas con Francia, es la última palabra y la más autorizada.

Mañana llegará a Madrid el ministro de Estado.

El presidente del Consejo y el ministro de la Guerra saldrán para Comillas el día 3 del actual.

Las actas presentadas en el Congreso hasta hoy son 37.

Ha sido destinado a las órdenes del capitán general de Navarra, el teniente coronel de infantería D. Miguel Esquivroz y Torres.

Por el ministerio de la Guerra se ha concedido el empleo de comandante por el segundo plazo del profesorado al capitán D. Enrique de Monreal; de coronel al teniente coronel de ejército comandante de ingenieros D. Federico Vazquez, y cruz blanca de segunda clase al comandante don Plácido de la Cierva.

Para las oposiciones a las 50 plaza del ministerio fiscal, se han presentado más de 300 aspirantes.

Un diputado demócrata parece que defenderá en las próximas Cortes a los abogados del Estado separados del cuerpo.

Mañana publicará la *Gaceta* un importante decreto de Gobernación, cuya tendencia es asegurar el pago o cumplimiento de las obligaciones de persona y material de instrucción primaria.

Las distribuciones mensuales de fondos dispuestas en el art. 155 de la ley municipal, se harán en virtud del citado decreto precisamente en la última sesión ordinaria del mes a que correspondan los pagos, comprendiéndose como primera partida las correspondientes a las obligaciones de instrucción primaria.

Las administraciones Económicas tendrán noticia exacta por medio de unos talones que al efecto se crean, de si los ayuntamientos cumplen o no sus deberes en lo relativo a la enseñanza. En el caso de que las referidas obligaciones quedaran desatendidas las administraciones Económicas retendrán del importe de los recargos municipales impuestos sobre las contribuciones directas, y en su defecto de los arbitrios sobre el impuesto de consumos la cantidad suficiente para hacer frente a dichas obligaciones pagando a los maestros por medio de habilitados que ellos mismos nombrarán, y cuya retribución estará a cargo del alcalde o de los concejales, según los casos.

En último término se faculta a las administraciones Económicas para hacer efectiva la cantidad necesaria procediendo contra los municipios por la vía de apremio.

A todos luces es digno de aplauso el espíritu que se revela en el decreto aludido.

Se han dictado los órdenes oportunos para que se ejerza la mayor vigilancia contra una importante capital de provincia y fin de impedir los juegos prohibidos.

El *Globo* supone que el gobierno ha dejado pasar el tiempo sin sacar partido de la situación de Francia en pro de los perjudicados en los sucesos de Saida.

Podemos asegurar, y los hechos evidenciarán nuestro aserto, que el gobierno ha obrado con esquisito celo en el asunto, y que la reparación que de derecho corresponde a las víctimas de aquella catástrofe, no ha de faltarles.

Se nos asegura por persona autorizada, que el acta del distrito de Jetafe no tiene gravedad alguna, puesto que las actas parciales de votación de las siete secciones vienen completamente limpias.

Es cierto, si, que al verificarse el escrutinio general, uno de los interventores formuló en nombre del Sr. Marín una protesta; pero también lo es, según los amigos del candidato triunfante, que el juzgado, de conformidad con el dictamen fiscal se ha negado a tramitar una denuncia del Sr. Marín por no considerarla arreglada a derecho.

En el ministerio de Marina se trabaja con actividad para la adquisición del material de los grandes cruceros cuyas quillas acaban de ponerse en los arsenales de Ferrol y Cartagena.

Última hora se ha recibido el siguiente telegrama:

Cornuña, 30 (3 tarde).

El tren-corro que salió de esta capital a las ocho de la mañana, descarriló en el kilómetro 93 sin haber ocurrido degradaciones personales. Inmediatamente se mandaron los auxilios necesarios, ordenándose que el material del tren número 1 haga tránsito en dicho kilómetro de viajeros y correspondencia de la vía ascendente. El tren núm. 4 tránsito de viajeros y correspondencia del 1 y 2 descendente.

A cuántos vienen a estudiar a Madrid podrán ser de provecho los servicios de la *Agencia Escolar*, que en su lugar anunciamos.

Su inteligente director cuenta con el apoyo de cuantos conocen una empresa que tanto se echaba de menos en un centro de enseñanzas como la corte.

Ayer llegó de Paris el reputado profesor compositor de música D. R. Calahorra, dueño del gran almacén de pianos y órganos de la calle de Fuencarral núm. 47, después de haber realizado ventajosas compras de dichos instrumentos en las fábricas de Starck, Pleyel, Bord y otras no menos célebres.

Recomendamos a nuestros lectores el innagado surtido de pianos y órganos que dicho señor posee en su almacén, que es hoy día disputado uno de los primeros en su género, tanto por lo económico de sus precios, como por las sólidas garantías que ofrece.

La empresa del teatro de Eslava ha sido la primera en fijar los carteles en que se anuncia el cuadro de los actores contratados para la próxima temporada.

La compañía es la misma que anunciamos oportunamente. Solo hay una variación. El director de orquesta es el Sr. Mangiagli en vez del maestro Rubio, como se aseguró en un principio.

En el teatro Martín funcionará una compañía compuesta de las Sras. García (doña Pilar), Martín (Teresa), Gali, Urrutia, Sánchez, Sras. González (D. Concepción y doña María) y los Sres. Yanez, Escriu, Cubas, Perez, Catalan y Lojo.

La empresa cuenta con obras de distinguidos autores.

Desde 1.º de setiembre, las horas de despacho en la capitania general de este distrito, volverán a ser, como antes, de doce a cuatro de la tarde.

DIARIO DE MADRID.

ALMANAQUE.

SANTO DE MAÑANA.—San Ramon Nonato. Sol; sale a las 5:25 de la mañana, y se pone a las 9:35 de la tarde.

Luna nueva el 24, cuarto creciente el 1.

ESTADO ATMOSFERICO.

Ayer no llovió en provincia alguna.

—La temperatura máxima de ayer en

Madrid fué de 20 grados, y la mínima de 12.7.

—En provincias, a las nueve de la mañana, la temperatura máxima fué de 27 grados en Sevilla, y la mínima de 16 en Burgos.

—El día de hoy en Madrid, despejado y caluroso.

—A las nueve de la mañana la temperatura era de 23 grados.

—A las seis de 29.

CULTOS.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Nuestra Señora de las Maravillas (calle de la Palma) donde terminó el triduo en obsequio a San Ramon Nonato: a las diez será la misa solemne con sermón, en la que hará el panegírico don D. Antonio García Cano, y por la tarde será orador D. Mariano Yague terminando con procesion del Santísimo Sacramento para reservar.

—En la iglesia de San Cayetano (hoy parroquia de San Millán) se celebrará al glorioso San Ramon Nonato con misa solemne, manifestio y sermón, que predicará el señor cura regente de la misma D. Lopez Ballesteros y Torres.

—También se celebrará a San Ramon, dándose la *absolucion general* en los conventos de Mercenarias, de Gongora y de Dor Juan de Alarcón.

—Continúa celebrándose por la tarde a las cinco la novena de Nuestra Señora de la Consolacion y Correa en la iglesia de los Irlandeses y dirá hoy el sermón D. Lorenzo Nuñez.

—En la parroquia de San Sebastian continúa celebrándose la novena de la Santísima Virgen de la Misericordia; a las diez habrá misa mayor con manifestio y sermón, que dirá D. Jerónimo Amat, y por la tarde a las cinco y media, en los ejercicios, será orador D. José Joaquín Montalban, terminando con la novena, gozos, reserva, letanía y salve.

—En la parroquia de San Ginés se practicará el culto mensual a Nuestra Señora del Amor Hermoso por la mañana a las diez y por la tarde en los ejercicios a las cinco y media, predicará D. Ignacio Villilla.

—En la parroquia de Santa María al anochecer, después del rosario, se cantará a grande orquesta una solemne salve a Nuestra Señora de la Almodova.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Ginés.

PAGOS.

Caja de Depósitos.—Día 31.

Resguardos al portador amortizados.—Sorteo de 30 de junio de 1881. c. 263 a 288.

Intereses de depósitos necesarios en metálico procedentes de la tercera parte del 80 por 100 de propios.

Al 1º: Carpetas 1690 a 1686.

Al 4 por 100: Primer semestre de 1875 y anteriores, c. 4885 y 4886.—Segundo, c. 4631 y 4632.—Primer semestre de 1876, c. 4271 y 4272.—Segundo c. 4029 y 4026.—Primer semestre de 1877, c. 3840 y 3841.—Segundo, c. 3669 y 3670.—Anualidad de 1876, c. 3631 y 3632.—Primer semestre de 1875, c. 3384 y 3383.—Segundo, c. 3140 a 3141.—Primer semestre de 1880, c. 3122 a 3128.—Segundo, c. 2784 a 2783.

BOLSA DE MADRID.

VALORES PUBLICOS.	ULTIMO PRECIO	
	DEL 29.	DEL 30
3 por 100 interior, c.	27-30	27-12
idem fin de mes.	27-30	27-12
Id. fin próximo.	27-30	27-12
Id. prima, fin mes.	"	"
Id. id. fin próximo.	"	"
3 por 100 exterior.	44-80	44-81
2 por 100 amortizable.	44-80	44-81
2 por 100 amort. exterior.	44-80	44-81
Oblig. de ferro-carriles, c.	95-83	95-70
Bonos del Tesoro, c.	103-33	103-52
Ob. Banco y Tesoro, int. c.	"	"
Id. id. exterior, c.	"	"
Oblig. sobre aduanas.	102-33	102-60
Carteras de abril.	"	"
Id. de agosto.	"	"
Id. de marzo.	"	"
Id. de julio.	"	"
Obras públicas.	"	"
Obras públicas.	92-50	92-50
Rega. Caja de Depósitos.	"	"
Deuda del personal.	"	"
BANOS Y S. DE CREDITO.		
Banco de España.	412-00	412-48
Id. Hipotecario.	"	"
Cédulas H. al 7 por 100.	"	"
Id. id. al 6 por 100.	"	"
Id. id. al 5 por 100.	"	"
Acciones Banco Hisp. G.	"	"
Emprestio cubano.	101-50	"
Londres, a 90 días fecha.	00-00	"
Paris, a 8 días vista.	0-00	"
NO OFICIAL.		
A las cuatro.—3 por 100 al contado, 27-12		
—Fin de mes, 27-05.—Fin próximo, 00-00		
—Sostenido.—R.		

